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会 長：熊谷　健　　副会長：井上　修　　幹事：小椋文成　　公共イメージ向上委員長：太田明良

第1709回　アオギリ例会　令和6年8月6日（火）

・8月3日（土）新会員セミナーの報告　　　澁谷恵二会員
開催日時　８月３日
開催場所　ホテル中村屋
唐澤知子会員と参加してきました。2600 地区新入会員 29名出席。
元米山奨学生・元交換留学生４名による講演

第１部   ディスカッション「ロータリーに入会して」
第２部   ディスカッション「ロータリーでやりたいこと、期待すること」
昨年門真市で子供の貧困に接し「困っている子供への奉仕に力を入れたい」と話しました。ファシリテーター
の信州友愛 RC 会員増強委員長の金児進さんより「言葉にした事は実現してほしい」「伊那中央 RC の皆さ
んなら力になってくれるから補助金など検討して頑張って欲しい」とのお話をいただきました。
また「３年で３割が辞めてしまう現状がある。魅力ある RC にして欲しい。」「ロータリーは入会した RC が
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2024-2025 国際ロータリーのテーマ

『アオギリ例会』
12:00より高尾公園「被爆アオギリ二世」前にて

・黙とう

・熊谷健会長あいさつ

全てではない。いろいろな RC に参加してロータリーの活動を理解し、活動につなげて欲しい」とも話され
ました。
第３部  懇親会では白鳥ガバナーを「敬日瑚（ノリヒコ）ちゃん」と呼ぶよう指示のもとお酒をいただきな
がら懇親を深めました。

・8月20日（火）マレットゴルフ・納涼家族例会の案内　　　澁谷恵二親睦活動･友好委員長
マレットゴルフ
　開催場所 　大芝高原マレットゴルフ場
　集合場所　 旧プールの駐車場
　集合時間 　午後 2 時 15 分 　マレット開始 2 時 30 分
　会費一人　 1,000 円：当日マレットゴルフ場にて徴収します。
　＊レンタルしたスティック等を午後 4 時までに返却できるよう、終了時間にご協力をお願いいたします。
　＊マレットゴルフをキャンセルの場合は 1 週間前までにご連絡ください。その後のキャンセルは会費
　　　1,000 円をいただきます。

納涼家族例会　
　点鐘　 午後 6 時 30 分
　場所 　海老屋料理店
　会費 　ご家族の方は 3,000 円 ( お子様は 1,500 円 )　会員からの会費徴収はありません。
　＊納涼家族例会をキャンセルの場合は前日までにご連絡ください。

※ご家族の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
※マレットゴルフ中の水分補給は各自でご持参ください。
※ボール・スティック等の道具をお持ちの方はご持参ください。
※道具のレンタルを希望される方は下表にご記入ください。代金は各自でお支払いください。4 時までに道
　具の返却をお願いいたします。
※当日雨天の場合は、夜間の納涼家族例会のみ実施します。
( マレットゴルフ中止の場合は午前 11 時頃までに連絡致します )

・9月10日（火）ゴルフ例会の案内　　　澁谷恵二ゴルフ部長
ゴルフコンペ　　
　日時　　9月 10 日（火）　午前９時００分集合　　9時３４分スタート
　場所　　信州伊那国際ゴルフクラブ　白樺コースOUTスタート
　＊5組予約してありますので、ゴルフ部へ入っていない会員も奮ってご参加ください。
　　　
夜間例会・親睦会　　
　日時　　9月 10 日（火）　午後 6時 30 分点鐘
　場所　　海老屋料理店
　＊例会後に親睦会を行います。親睦会出席者は 2,000 円の負担をお願い致します。
　　（親睦会のキャンセルは前日まで受付けます。当日のキャンセル、又は無届欠席の場合は食事代として
　　3,000 円いただきます） 

・「ロータリーの友」8月号紹介　　　唐澤千明ロータリー情報副委員長
　８月は、会員増強・新クラブ結成推進月間です。
　新しいクラブ、新しいスタイルということで RI 会長は「ロータリーの行動計画」の
土台となる 4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」ことを挙げています。また、「参
加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、「新しいスタイルのクラブ」「多様なロー

タリー衛星クラブへの挑戦」を推奨しています。８～ 11 ページで、新しいクラブの在り方を模索し、会員
増強に至った事例が紹介されています。8 ページの会員候補者の声に応える点では、入会を断られた際の理

由で、仕事上の都合によるもの、運営に関わるものが目立ち、これらの声に応えるクラブを立ち上げること
が必要としています。
　12 ページからは新しいスタイルのヒントとして、新会員の本音を探ることや、クラブが歓迎ムードにあ
ふれ、楽しいものであれば増強につながること、効果的な懇親会として、お酒が出る夜間例会や大きなイベ
ントなどに会員候補者を招くことで、勧誘の場としていましたが、会員候補者のための場を新たに設けてい
ます。新しい IT ツールを導入したことでコミュニケーションが取りやすくなり、新会員と既存会員がすぐ
に仲良くなれるようになったことで会員が増えたとしています。IT による会員増強・維持は可能だとして
います。
　先週の例会で小池インターアクト委員長のお話のなかに、DEIに関する注意喚起の話がありました。16ペー
ジに、4月 18 ～ 19 日にロータリー世界本部でDEI 諮問委員会の会合が 2日間にわたって行われ、国際ロー
タリー DEI 諮問委員の宮里唯子さん（会員 8 名）が出席し、今、世界で考えられている DEI とは？につい
て意見を述べています。D は多様性、E は公平さ、I はインクルージョン（包括、一体性）で、ロータリー
の魅力を伝え、ロータリーが開かれた組織になるための戦略を、調査や根拠に基づき、国際ロータリー
（RI）理事会に提案することを目的とした委員会です。
　宮里さんは DEI について、進度でいえば日本は発展途上国です。ただこれは男性中心、年功序列の社会
構造に加え、歴史や文化に根付くものであり、一方的に恥じたり責められたりするべきではないと思います。
これからの世界は、多様性に基づく革新性が受容される組織や企業でなければ生き残れない、発展しない、
ということは経済界では実証済みです。ロータリーといえども、企業同様、組織の変革やイノベーションが
求められている段階にきていますと述べています。
　19 ページにはバリアフリー演劇として、目が見えない人や耳が聞こえない人、心身に様々なハンディ
キャップのある人たちも、みんな一緒に舞台芸術が楽しめるよう、支援の仕組みを取り入れた演劇です。
DEI の観点から、人々、地域にとって公共性があることが不可欠で、自治体や教育委員会、社会福祉協議会
や各種団体に働きかけて開催しています。バリアフリー演劇をより公共性の高い奉仕活動として取り組むこ
とができるとしています。DEI については当クラブでも研究することが必要かと思います。
　縦書きの４ページにはグラフィックデザイナー佐藤卓さんの、そもそもデザインとは何だろうかという話
です。「デザインとは何か」と聞かれた時、「気遣いです」と答えています。人と人、物と事、人と物、いろ
いろな存在の間を適切につなぐとき、何が大切かという「気遣い」なのです。一方の視点では正しくても、
別の視点からだと今いち心地よくない、ということもでてきます。ですから、デザインとは気遣いなのです。
デザインとは、ある商品の見た目を仕立てて終わり、ではありません。あらゆるものを気遣いながらつない
でいく、「デザイン」していくことだと思います。日本人には幼いころから「デザインっていうのは芸術の
一部なんだ」というイメージが刷り込まれてきたのではないでしょうか。でも、それは、いわば前世紀のデ
ザインの概念だと思うのです。少なくとも、デザインに携わってきた私の考えは違います。政治、経済、医療、
教育、福祉といった全ての人の営みの間に、デザインがあるからです。新しい目でデザインという意識を持
てば、より良い環境にできたり、無駄をなくせたり、心地よく暮らせるようにできる。デザインという視線
を持つことで何ができるのか、模索していく必要性を強く感じます。先ほど、デザインとは人と人、物と事、
人と物、といった間を気遣いつつ、適切につなぐことだと申しました。実際にデザインの仕事に携わってきて、
この間を適切につなぐことの大切さ、ものの見方を変えてみることの大切さを、つくづく感じています。仕
事を、ロータリークラブを、「デザイン」から考えてみることが、これからもっと必要になると思います。
デザインは「気遣い」なのです。と述べています。
　9 ページからは知床の無歯科医師地区に開業して 17 年。診療所 2 階で地産食材を料理している歯医者・
丹羽修二さんを訪ねています。

　本日はお暑い中、アオギリの植樹地にご参集下さ
り、黙とうをしていただきご苦労様です。
　現在、矢野さんに管理をお願いしているところで
すが、植樹から11年を経て、こんなに大きく成長
しました。このアオギリの由来等につきましては、
後ほど例会の中でお話しさせていただきたいと思い
ますが、
　折しも今日は８月６日、79年前の今日、午前8時
15分に広島市に原子爆弾「リトルボーイ」が投下さ
れ、当時の広島市民35万人の内、10万人を超える
市民が2か月から4か月の間に死亡したと言われて
います。このような悲惨な出来事が、2度と繰り返
されぬよう、被爆国の国民として、私たちは平和の大
切さを後世に伝えていかなければならないと思います。
　3年前の池上会長の会長談話の中で、このアオギ
リの大きな葉っぱが風に吹かれて揺れているのを見
て、「戦争はダメ、ダメ。」と言っているように感
じたと話しておられました。
　どうですか？皆さん。「戦争はダメ、ダメ。」と
感じられませんか？
「戦争はダメ、ダメ。」とアオギリが言っているこ
とをみんなで感じて、挨拶とさせていただきます。



・8月3日（土）新会員セミナーの報告　　　澁谷恵二会員
開催日時　８月３日
開催場所　ホテル中村屋
唐澤知子会員と参加してきました。2600 地区新入会員 29名出席。
元米山奨学生・元交換留学生４名による講演

第１部   ディスカッション「ロータリーに入会して」
第２部   ディスカッション「ロータリーでやりたいこと、期待すること」
昨年門真市で子供の貧困に接し「困っている子供への奉仕に力を入れたい」と話しました。ファシリテーター
の信州友愛 RC 会員増強委員長の金児進さんより「言葉にした事は実現してほしい」「伊那中央 RC の皆さ
んなら力になってくれるから補助金など検討して頑張って欲しい」とのお話をいただきました。
また「３年で３割が辞めてしまう現状がある。魅力ある RC にして欲しい。」「ロータリーは入会した RC が

■ 会長談話 熊谷健会長
　今日はお暑い中、アオギリ例会にご参加いただきありがとうございます。入会間も
ない会員もいらっしゃいますので、アオギリ例会の由来について、私の知っている限
りですが少し話をさせていただきます。
　このアオギリの木は、今から 11 年前「2013 ロータリー世界平和フォーラム」開催
の記念事業として、ホスト委員会である広島から苗木をいただき、この地に植樹した

ものと聞いています。
　今日は折しも、８月６日、広島に原爆が落とされてから 79 年目となります。爆心地から 1.3 ㎞のところ
に植えられていた３本のアオギリは、原爆を受けて、その熱線により爆心地側の幹が半分焼けてしまいまし
た。
　当時、広島には 75 年間草木は生えないと言われていましたが、その翌年の春には、幹が半分無くなった
アオギリは樹皮が傷口を包むようにして３本とも新芽を出したそうです。原爆に負けず、たくましく生きる
アオギリは、被爆後いち早く咲いたキョウチクトウとともに、原爆の後遺症で苦しむ人々に大きな力と生き
る希望を与えました。
　その後、このアオギリの木２本（１本は枯れてしまったけれど）は、広島平和公園内に移植され、生命力
と再生の象徴として、また、戦争の悲惨さと平和の重要性を思い起こさせるシンボルとして、毎年８月６日
には「原爆の日」として、多くの人々がこの木に集い、平和を願う行事が開催されています。
　1990 年頃から、この２本のアオギリの種から苗木を育て「被爆アオギリ２世」として、全国の学校や自
治体に「平和の使者」として贈るキャンペーンが実施されています。
　ここのアオギリも、平和活動の一環として伊那の地に贈られ、伊那中央ロータリークラブで育てています。
譲り受けた苗木も１１年が経って、こんなに大きく育ちました。
　苗木に添えられた松井一實広島市長のメッセージには「平和を愛する心、命あるものを大切にする心を後
世に継承するため、この被爆アオギリが実らせた種を発芽させて育て、成長した苗木を「被爆アオギリ二世」
と名付けて配布しています。皆さんの手で大きく育て、平和の尊さを伝えていって下さい。」とあります。
　実際の管理は、植樹した当時のクラブ会長であった元会員の矢野昌史さんにお願いしています。矢野さん
には３年前、丁度池上会長の時に、このアオギリ例会で、あの植樹した場所で卓話をしていただきました。
その時の話によると、苗木の贈呈をしていただく条件として、植える場所や管理する人など細かい報告をす
る必要があり、伊那小学校の見える高台の高尾公園にアオギリを植えることにしたそうです。また、植樹し
た当時は３０センチメートル程度の大きさだったそうです。それが大きくなりすぎる程大きく育っています。
そして、矢野さんは最後に「アオギリ例会が末永く続くことを祈念します。」と結んでいます。
　本当にどんどん大きくなって、今後の管理をどのようにしていくかという課題もありますが、この木が伊
那の地において、次の世代、その次の世代へと平和の尊さを伝える象徴として生き続けるようしっかり管理
していかなければと考えさせられました。

■ 点　鐘 12：30

君が代・奉仕の理想・四つのテスト　　　加藤篤ソングリーダー■ ソング  

■ ゲスト・ビジター紹介

・米山奨学生　アミン ,  エムディ  アル 様

『通常例会』
12:30より「例会場」にて

全てではない。いろいろな RC に参加してロータリーの活動を理解し、活動につなげて欲しい」とも話され
ました。
第３部  懇親会では白鳥ガバナーを「敬日瑚（ノリヒコ）ちゃん」と呼ぶよう指示のもとお酒をいただきな
がら懇親を深めました。

・8月20日（火）マレットゴルフ・納涼家族例会の案内　　　澁谷恵二親睦活動･友好委員長
マレットゴルフ
　開催場所 　大芝高原マレットゴルフ場
　集合場所　 旧プールの駐車場
　集合時間 　午後 2 時 15 分 　マレット開始 2 時 30 分
　会費一人　 1,000 円：当日マレットゴルフ場にて徴収します。
　＊レンタルしたスティック等を午後 4 時までに返却できるよう、終了時間にご協力をお願いいたします。
　＊マレットゴルフをキャンセルの場合は 1 週間前までにご連絡ください。その後のキャンセルは会費
　　　1,000 円をいただきます。

納涼家族例会　
　点鐘　 午後 6 時 30 分
　場所 　海老屋料理店
　会費 　ご家族の方は 3,000 円 ( お子様は 1,500 円 )　会員からの会費徴収はありません。
　＊納涼家族例会をキャンセルの場合は前日までにご連絡ください。

※ご家族の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
※マレットゴルフ中の水分補給は各自でご持参ください。
※ボール・スティック等の道具をお持ちの方はご持参ください。
※道具のレンタルを希望される方は下表にご記入ください。代金は各自でお支払いください。4 時までに道
　具の返却をお願いいたします。
※当日雨天の場合は、夜間の納涼家族例会のみ実施します。
( マレットゴルフ中止の場合は午前 11 時頃までに連絡致します )

・9月10日（火）ゴルフ例会の案内　　　澁谷恵二ゴルフ部長
ゴルフコンペ　　
　日時　　9月 10 日（火）　午前９時００分集合　　9時３４分スタート
　場所　　信州伊那国際ゴルフクラブ　白樺コースOUTスタート
　＊5組予約してありますので、ゴルフ部へ入っていない会員も奮ってご参加ください。
　　　
夜間例会・親睦会　　
　日時　　9月 10 日（火）　午後 6時 30 分点鐘
　場所　　海老屋料理店
　＊例会後に親睦会を行います。親睦会出席者は 2,000 円の負担をお願い致します。
　　（親睦会のキャンセルは前日まで受付けます。当日のキャンセル、又は無届欠席の場合は食事代として
　　3,000 円いただきます） 

・「ロータリーの友」8月号紹介　　　唐澤千明ロータリー情報副委員長
　８月は、会員増強・新クラブ結成推進月間です。
　新しいクラブ、新しいスタイルということで RI 会長は「ロータリーの行動計画」の
土台となる 4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」ことを挙げています。また、「参
加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、「新しいスタイルのクラブ」「多様なロー

タリー衛星クラブへの挑戦」を推奨しています。８～ 11 ページで、新しいクラブの在り方を模索し、会員
増強に至った事例が紹介されています。8 ページの会員候補者の声に応える点では、入会を断られた際の理

由で、仕事上の都合によるもの、運営に関わるものが目立ち、これらの声に応えるクラブを立ち上げること
が必要としています。
　12 ページからは新しいスタイルのヒントとして、新会員の本音を探ることや、クラブが歓迎ムードにあ
ふれ、楽しいものであれば増強につながること、効果的な懇親会として、お酒が出る夜間例会や大きなイベ
ントなどに会員候補者を招くことで、勧誘の場としていましたが、会員候補者のための場を新たに設けてい
ます。新しい IT ツールを導入したことでコミュニケーションが取りやすくなり、新会員と既存会員がすぐ
に仲良くなれるようになったことで会員が増えたとしています。IT による会員増強・維持は可能だとして
います。
　先週の例会で小池インターアクト委員長のお話のなかに、DEIに関する注意喚起の話がありました。16ペー
ジに、4月 18 ～ 19 日にロータリー世界本部でDEI 諮問委員会の会合が 2日間にわたって行われ、国際ロー
タリー DEI 諮問委員の宮里唯子さん（会員 8 名）が出席し、今、世界で考えられている DEI とは？につい
て意見を述べています。D は多様性、E は公平さ、I はインクルージョン（包括、一体性）で、ロータリー
の魅力を伝え、ロータリーが開かれた組織になるための戦略を、調査や根拠に基づき、国際ロータリー
（RI）理事会に提案することを目的とした委員会です。
　宮里さんは DEI について、進度でいえば日本は発展途上国です。ただこれは男性中心、年功序列の社会
構造に加え、歴史や文化に根付くものであり、一方的に恥じたり責められたりするべきではないと思います。
これからの世界は、多様性に基づく革新性が受容される組織や企業でなければ生き残れない、発展しない、
ということは経済界では実証済みです。ロータリーといえども、企業同様、組織の変革やイノベーションが
求められている段階にきていますと述べています。
　19 ページにはバリアフリー演劇として、目が見えない人や耳が聞こえない人、心身に様々なハンディ
キャップのある人たちも、みんな一緒に舞台芸術が楽しめるよう、支援の仕組みを取り入れた演劇です。
DEI の観点から、人々、地域にとって公共性があることが不可欠で、自治体や教育委員会、社会福祉協議会
や各種団体に働きかけて開催しています。バリアフリー演劇をより公共性の高い奉仕活動として取り組むこ
とができるとしています。DEI については当クラブでも研究することが必要かと思います。
　縦書きの４ページにはグラフィックデザイナー佐藤卓さんの、そもそもデザインとは何だろうかという話
です。「デザインとは何か」と聞かれた時、「気遣いです」と答えています。人と人、物と事、人と物、いろ
いろな存在の間を適切につなぐとき、何が大切かという「気遣い」なのです。一方の視点では正しくても、
別の視点からだと今いち心地よくない、ということもでてきます。ですから、デザインとは気遣いなのです。
デザインとは、ある商品の見た目を仕立てて終わり、ではありません。あらゆるものを気遣いながらつない
でいく、「デザイン」していくことだと思います。日本人には幼いころから「デザインっていうのは芸術の
一部なんだ」というイメージが刷り込まれてきたのではないでしょうか。でも、それは、いわば前世紀のデ
ザインの概念だと思うのです。少なくとも、デザインに携わってきた私の考えは違います。政治、経済、医療、
教育、福祉といった全ての人の営みの間に、デザインがあるからです。新しい目でデザインという意識を持
てば、より良い環境にできたり、無駄をなくせたり、心地よく暮らせるようにできる。デザインという視線
を持つことで何ができるのか、模索していく必要性を強く感じます。先ほど、デザインとは人と人、物と事、
人と物、といった間を気遣いつつ、適切につなぐことだと申しました。実際にデザインの仕事に携わってきて、
この間を適切につなぐことの大切さ、ものの見方を変えてみることの大切さを、つくづく感じています。仕
事を、ロータリークラブを、「デザイン」から考えてみることが、これからもっと必要になると思います。
デザインは「気遣い」なのです。と述べています。
　9 ページからは知床の無歯科医師地区に開業して 17 年。診療所 2 階で地産食材を料理している歯医者・
丹羽修二さんを訪ねています。



小椋文成幹事　　　幹事報告は別紙をご覧ください。■ 幹事報告

■ ニコニコボックス

◆熊谷健

◆小椋文成

◆伊藤かおり

◆矢野昌史様

本日はアミン君、例会へようこそおいで下さいました。
今日はアオギリ例会と言って、平和を願う特別な例会です。みなさんよろしくお願いいた
します。
アミンさん、ようこそお越し下さいました。
伊那まつり、雨も降らず無事開催されよかったです。
アミンさん、ようこそお越し下さいました。
本日アオギリ例会。会場へ追いかけましたが間に合わず、申し訳ありませんでした。
本日もよろしくお願いします。
アオギリの木を管理していただいている矢野様から、毎年管理料としてお支払いしている
謝礼を、ニコボックスに寄付していただきました。ありがとうございました。

■ 委員会報告

・8月3日（土）新会員セミナーの報告　　　澁谷恵二会員
開催日時　８月３日
開催場所　ホテル中村屋
唐澤知子会員と参加してきました。2600 地区新入会員 29名出席。
元米山奨学生・元交換留学生４名による講演

第１部   ディスカッション「ロータリーに入会して」
第２部   ディスカッション「ロータリーでやりたいこと、期待すること」
昨年門真市で子供の貧困に接し「困っている子供への奉仕に力を入れたい」と話しました。ファシリテーター
の信州友愛 RC 会員増強委員長の金児進さんより「言葉にした事は実現してほしい」「伊那中央 RC の皆さ
んなら力になってくれるから補助金など検討して頑張って欲しい」とのお話をいただきました。
また「３年で３割が辞めてしまう現状がある。魅力ある RC にして欲しい。」「ロータリーは入会した RC が

■ 慶　祝

8月誕生祝い
・伊藤かおり会員

■ 米山奨学金の支給

・米山奨学生アミンさんへ熊谷会長より、ロータリー米山記念奨学会
　「8月分奨学金」が手渡されました。

全てではない。いろいろな RC に参加してロータリーの活動を理解し、活動につなげて欲しい」とも話され
ました。
第３部  懇親会では白鳥ガバナーを「敬日瑚（ノリヒコ）ちゃん」と呼ぶよう指示のもとお酒をいただきな
がら懇親を深めました。

・8月20日（火）マレットゴルフ・納涼家族例会の案内　　　澁谷恵二親睦活動･友好委員長
マレットゴルフ
　開催場所 　大芝高原マレットゴルフ場
　集合場所　 旧プールの駐車場
　集合時間 　午後 2 時 15 分 　マレット開始 2 時 30 分
　会費一人　 1,000 円：当日マレットゴルフ場にて徴収します。
　＊レンタルしたスティック等を午後 4 時までに返却できるよう、終了時間にご協力をお願いいたします。
　＊マレットゴルフをキャンセルの場合は 1 週間前までにご連絡ください。その後のキャンセルは会費
　　　1,000 円をいただきます。

納涼家族例会　
　点鐘　 午後 6 時 30 分
　場所 　海老屋料理店
　会費 　ご家族の方は 3,000 円 ( お子様は 1,500 円 )　会員からの会費徴収はありません。
　＊納涼家族例会をキャンセルの場合は前日までにご連絡ください。

※ご家族の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
※マレットゴルフ中の水分補給は各自でご持参ください。
※ボール・スティック等の道具をお持ちの方はご持参ください。
※道具のレンタルを希望される方は下表にご記入ください。代金は各自でお支払いください。4 時までに道
　具の返却をお願いいたします。
※当日雨天の場合は、夜間の納涼家族例会のみ実施します。
( マレットゴルフ中止の場合は午前 11 時頃までに連絡致します )

・9月10日（火）ゴルフ例会の案内　　　澁谷恵二ゴルフ部長
ゴルフコンペ　　
　日時　　9月 10 日（火）　午前９時００分集合　　9時３４分スタート
　場所　　信州伊那国際ゴルフクラブ　白樺コースOUTスタート
　＊5組予約してありますので、ゴルフ部へ入っていない会員も奮ってご参加ください。
　　　
夜間例会・親睦会　　
　日時　　9月 10 日（火）　午後 6時 30 分点鐘
　場所　　海老屋料理店
　＊例会後に親睦会を行います。親睦会出席者は 2,000 円の負担をお願い致します。
　　（親睦会のキャンセルは前日まで受付けます。当日のキャンセル、又は無届欠席の場合は食事代として
　　3,000 円いただきます） 

・「ロータリーの友」8月号紹介　　　唐澤千明ロータリー情報副委員長
　８月は、会員増強・新クラブ結成推進月間です。
　新しいクラブ、新しいスタイルということで RI 会長は「ロータリーの行動計画」の
土台となる 4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」ことを挙げています。また、「参
加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、「新しいスタイルのクラブ」「多様なロー

タリー衛星クラブへの挑戦」を推奨しています。８～ 11 ページで、新しいクラブの在り方を模索し、会員
増強に至った事例が紹介されています。8 ページの会員候補者の声に応える点では、入会を断られた際の理

由で、仕事上の都合によるもの、運営に関わるものが目立ち、これらの声に応えるクラブを立ち上げること
が必要としています。
　12 ページからは新しいスタイルのヒントとして、新会員の本音を探ることや、クラブが歓迎ムードにあ
ふれ、楽しいものであれば増強につながること、効果的な懇親会として、お酒が出る夜間例会や大きなイベ
ントなどに会員候補者を招くことで、勧誘の場としていましたが、会員候補者のための場を新たに設けてい
ます。新しい IT ツールを導入したことでコミュニケーションが取りやすくなり、新会員と既存会員がすぐ
に仲良くなれるようになったことで会員が増えたとしています。IT による会員増強・維持は可能だとして
います。
　先週の例会で小池インターアクト委員長のお話のなかに、DEIに関する注意喚起の話がありました。16ペー
ジに、4月 18 ～ 19 日にロータリー世界本部でDEI 諮問委員会の会合が 2日間にわたって行われ、国際ロー
タリー DEI 諮問委員の宮里唯子さん（会員 8 名）が出席し、今、世界で考えられている DEI とは？につい
て意見を述べています。D は多様性、E は公平さ、I はインクルージョン（包括、一体性）で、ロータリー
の魅力を伝え、ロータリーが開かれた組織になるための戦略を、調査や根拠に基づき、国際ロータリー
（RI）理事会に提案することを目的とした委員会です。
　宮里さんは DEI について、進度でいえば日本は発展途上国です。ただこれは男性中心、年功序列の社会
構造に加え、歴史や文化に根付くものであり、一方的に恥じたり責められたりするべきではないと思います。
これからの世界は、多様性に基づく革新性が受容される組織や企業でなければ生き残れない、発展しない、
ということは経済界では実証済みです。ロータリーといえども、企業同様、組織の変革やイノベーションが
求められている段階にきていますと述べています。
　19 ページにはバリアフリー演劇として、目が見えない人や耳が聞こえない人、心身に様々なハンディ
キャップのある人たちも、みんな一緒に舞台芸術が楽しめるよう、支援の仕組みを取り入れた演劇です。
DEI の観点から、人々、地域にとって公共性があることが不可欠で、自治体や教育委員会、社会福祉協議会
や各種団体に働きかけて開催しています。バリアフリー演劇をより公共性の高い奉仕活動として取り組むこ
とができるとしています。DEI については当クラブでも研究することが必要かと思います。
　縦書きの４ページにはグラフィックデザイナー佐藤卓さんの、そもそもデザインとは何だろうかという話
です。「デザインとは何か」と聞かれた時、「気遣いです」と答えています。人と人、物と事、人と物、いろ
いろな存在の間を適切につなぐとき、何が大切かという「気遣い」なのです。一方の視点では正しくても、
別の視点からだと今いち心地よくない、ということもでてきます。ですから、デザインとは気遣いなのです。
デザインとは、ある商品の見た目を仕立てて終わり、ではありません。あらゆるものを気遣いながらつない
でいく、「デザイン」していくことだと思います。日本人には幼いころから「デザインっていうのは芸術の
一部なんだ」というイメージが刷り込まれてきたのではないでしょうか。でも、それは、いわば前世紀のデ
ザインの概念だと思うのです。少なくとも、デザインに携わってきた私の考えは違います。政治、経済、医療、
教育、福祉といった全ての人の営みの間に、デザインがあるからです。新しい目でデザインという意識を持
てば、より良い環境にできたり、無駄をなくせたり、心地よく暮らせるようにできる。デザインという視線
を持つことで何ができるのか、模索していく必要性を強く感じます。先ほど、デザインとは人と人、物と事、
人と物、といった間を気遣いつつ、適切につなぐことだと申しました。実際にデザインの仕事に携わってきて、
この間を適切につなぐことの大切さ、ものの見方を変えてみることの大切さを、つくづく感じています。仕
事を、ロータリークラブを、「デザイン」から考えてみることが、これからもっと必要になると思います。
デザインは「気遣い」なのです。と述べています。
　9 ページからは知床の無歯科医師地区に開業して 17 年。診療所 2 階で地産食材を料理している歯医者・
丹羽修二さんを訪ねています。



・8月3日（土）新会員セミナーの報告　　　澁谷恵二会員
開催日時　８月３日
開催場所　ホテル中村屋
唐澤知子会員と参加してきました。2600 地区新入会員 29名出席。
元米山奨学生・元交換留学生４名による講演

第１部   ディスカッション「ロータリーに入会して」
第２部   ディスカッション「ロータリーでやりたいこと、期待すること」
昨年門真市で子供の貧困に接し「困っている子供への奉仕に力を入れたい」と話しました。ファシリテーター
の信州友愛 RC 会員増強委員長の金児進さんより「言葉にした事は実現してほしい」「伊那中央 RC の皆さ
んなら力になってくれるから補助金など検討して頑張って欲しい」とのお話をいただきました。
また「３年で３割が辞めてしまう現状がある。魅力ある RC にして欲しい。」「ロータリーは入会した RC が

全てではない。いろいろな RC に参加してロータリーの活動を理解し、活動につなげて欲しい」とも話され
ました。
第３部  懇親会では白鳥ガバナーを「敬日瑚（ノリヒコ）ちゃん」と呼ぶよう指示のもとお酒をいただきな
がら懇親を深めました。

・8月20日（火）マレットゴルフ・納涼家族例会の案内　　　澁谷恵二親睦活動･友好委員長
マレットゴルフ
　開催場所 　大芝高原マレットゴルフ場
　集合場所　 旧プールの駐車場
　集合時間 　午後 2 時 15 分 　マレット開始 2 時 30 分
　会費一人　 1,000 円：当日マレットゴルフ場にて徴収します。
　＊レンタルしたスティック等を午後 4 時までに返却できるよう、終了時間にご協力をお願いいたします。
　＊マレットゴルフをキャンセルの場合は 1 週間前までにご連絡ください。その後のキャンセルは会費
　　　1,000 円をいただきます。

納涼家族例会　
　点鐘　 午後 6 時 30 分
　場所 　海老屋料理店
　会費 　ご家族の方は 3,000 円 ( お子様は 1,500 円 )　会員からの会費徴収はありません。
　＊納涼家族例会をキャンセルの場合は前日までにご連絡ください。

※ご家族の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
※マレットゴルフ中の水分補給は各自でご持参ください。
※ボール・スティック等の道具をお持ちの方はご持参ください。
※道具のレンタルを希望される方は下表にご記入ください。代金は各自でお支払いください。4 時までに道
　具の返却をお願いいたします。
※当日雨天の場合は、夜間の納涼家族例会のみ実施します。
( マレットゴルフ中止の場合は午前 11 時頃までに連絡致します )

・9月10日（火）ゴルフ例会の案内　　　澁谷恵二ゴルフ部長
ゴルフコンペ　　
　日時　　9月 10 日（火）　午前９時００分集合　　9時３４分スタート
　場所　　信州伊那国際ゴルフクラブ　白樺コースOUTスタート
　＊5組予約してありますので、ゴルフ部へ入っていない会員も奮ってご参加ください。
　　　
夜間例会・親睦会　　
　日時　　9月 10 日（火）　午後 6時 30 分点鐘
　場所　　海老屋料理店
　＊例会後に親睦会を行います。親睦会出席者は 2,000 円の負担をお願い致します。
　　（親睦会のキャンセルは前日まで受付けます。当日のキャンセル、又は無届欠席の場合は食事代として
　　3,000 円いただきます） 

・「ロータリーの友」8月号紹介　　　唐澤千明ロータリー情報副委員長
　８月は、会員増強・新クラブ結成推進月間です。
　新しいクラブ、新しいスタイルということで RI 会長は「ロータリーの行動計画」の
土台となる 4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」ことを挙げています。また、「参
加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、「新しいスタイルのクラブ」「多様なロー

タリー衛星クラブへの挑戦」を推奨しています。８～ 11 ページで、新しいクラブの在り方を模索し、会員
増強に至った事例が紹介されています。8 ページの会員候補者の声に応える点では、入会を断られた際の理

由で、仕事上の都合によるもの、運営に関わるものが目立ち、これらの声に応えるクラブを立ち上げること
が必要としています。
　12 ページからは新しいスタイルのヒントとして、新会員の本音を探ることや、クラブが歓迎ムードにあ
ふれ、楽しいものであれば増強につながること、効果的な懇親会として、お酒が出る夜間例会や大きなイベ
ントなどに会員候補者を招くことで、勧誘の場としていましたが、会員候補者のための場を新たに設けてい
ます。新しい IT ツールを導入したことでコミュニケーションが取りやすくなり、新会員と既存会員がすぐ
に仲良くなれるようになったことで会員が増えたとしています。IT による会員増強・維持は可能だとして
います。
　先週の例会で小池インターアクト委員長のお話のなかに、DEIに関する注意喚起の話がありました。16ペー
ジに、4月 18 ～ 19 日にロータリー世界本部でDEI 諮問委員会の会合が 2日間にわたって行われ、国際ロー
タリー DEI 諮問委員の宮里唯子さん（会員 8 名）が出席し、今、世界で考えられている DEI とは？につい
て意見を述べています。D は多様性、E は公平さ、I はインクルージョン（包括、一体性）で、ロータリー
の魅力を伝え、ロータリーが開かれた組織になるための戦略を、調査や根拠に基づき、国際ロータリー
（RI）理事会に提案することを目的とした委員会です。
　宮里さんは DEI について、進度でいえば日本は発展途上国です。ただこれは男性中心、年功序列の社会
構造に加え、歴史や文化に根付くものであり、一方的に恥じたり責められたりするべきではないと思います。
これからの世界は、多様性に基づく革新性が受容される組織や企業でなければ生き残れない、発展しない、
ということは経済界では実証済みです。ロータリーといえども、企業同様、組織の変革やイノベーションが
求められている段階にきていますと述べています。
　19 ページにはバリアフリー演劇として、目が見えない人や耳が聞こえない人、心身に様々なハンディ
キャップのある人たちも、みんな一緒に舞台芸術が楽しめるよう、支援の仕組みを取り入れた演劇です。
DEI の観点から、人々、地域にとって公共性があることが不可欠で、自治体や教育委員会、社会福祉協議会
や各種団体に働きかけて開催しています。バリアフリー演劇をより公共性の高い奉仕活動として取り組むこ
とができるとしています。DEI については当クラブでも研究することが必要かと思います。
　縦書きの４ページにはグラフィックデザイナー佐藤卓さんの、そもそもデザインとは何だろうかという話
です。「デザインとは何か」と聞かれた時、「気遣いです」と答えています。人と人、物と事、人と物、いろ
いろな存在の間を適切につなぐとき、何が大切かという「気遣い」なのです。一方の視点では正しくても、
別の視点からだと今いち心地よくない、ということもでてきます。ですから、デザインとは気遣いなのです。
デザインとは、ある商品の見た目を仕立てて終わり、ではありません。あらゆるものを気遣いながらつない
でいく、「デザイン」していくことだと思います。日本人には幼いころから「デザインっていうのは芸術の
一部なんだ」というイメージが刷り込まれてきたのではないでしょうか。でも、それは、いわば前世紀のデ
ザインの概念だと思うのです。少なくとも、デザインに携わってきた私の考えは違います。政治、経済、医療、
教育、福祉といった全ての人の営みの間に、デザインがあるからです。新しい目でデザインという意識を持
てば、より良い環境にできたり、無駄をなくせたり、心地よく暮らせるようにできる。デザインという視線
を持つことで何ができるのか、模索していく必要性を強く感じます。先ほど、デザインとは人と人、物と事、
人と物、といった間を気遣いつつ、適切につなぐことだと申しました。実際にデザインの仕事に携わってきて、
この間を適切につなぐことの大切さ、ものの見方を変えてみることの大切さを、つくづく感じています。仕
事を、ロータリークラブを、「デザイン」から考えてみることが、これからもっと必要になると思います。
デザインは「気遣い」なのです。と述べています。
　9 ページからは知床の無歯科医師地区に開業して 17 年。診療所 2 階で地産食材を料理している歯医者・
丹羽修二さんを訪ねています。



会員数46名　　出席免除会員5名　　長欠会員1名　　本日出席者23名　　事前メイク3名　　
出席率65.0％　　前回出席率 修正なし

■ 出席報告

・8月3日（土）新会員セミナーの報告　　　澁谷恵二会員
開催日時　８月３日
開催場所　ホテル中村屋
唐澤知子会員と参加してきました。2600 地区新入会員 29名出席。
元米山奨学生・元交換留学生４名による講演

第１部   ディスカッション「ロータリーに入会して」
第２部   ディスカッション「ロータリーでやりたいこと、期待すること」
昨年門真市で子供の貧困に接し「困っている子供への奉仕に力を入れたい」と話しました。ファシリテーター
の信州友愛 RC 会員増強委員長の金児進さんより「言葉にした事は実現してほしい」「伊那中央 RC の皆さ
んなら力になってくれるから補助金など検討して頑張って欲しい」とのお話をいただきました。
また「３年で３割が辞めてしまう現状がある。魅力ある RC にして欲しい。」「ロータリーは入会した RC が

全てではない。いろいろな RC に参加してロータリーの活動を理解し、活動につなげて欲しい」とも話され
ました。
第３部  懇親会では白鳥ガバナーを「敬日瑚（ノリヒコ）ちゃん」と呼ぶよう指示のもとお酒をいただきな
がら懇親を深めました。

・8月20日（火）マレットゴルフ・納涼家族例会の案内　　　澁谷恵二親睦活動･友好委員長
マレットゴルフ
　開催場所 　大芝高原マレットゴルフ場
　集合場所　 旧プールの駐車場
　集合時間 　午後 2 時 15 分 　マレット開始 2 時 30 分
　会費一人　 1,000 円：当日マレットゴルフ場にて徴収します。
　＊レンタルしたスティック等を午後 4 時までに返却できるよう、終了時間にご協力をお願いいたします。
　＊マレットゴルフをキャンセルの場合は 1 週間前までにご連絡ください。その後のキャンセルは会費
　　　1,000 円をいただきます。

納涼家族例会　
　点鐘　 午後 6 時 30 分
　場所 　海老屋料理店
　会費 　ご家族の方は 3,000 円 ( お子様は 1,500 円 )　会員からの会費徴収はありません。
　＊納涼家族例会をキャンセルの場合は前日までにご連絡ください。

※ご家族の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
※マレットゴルフ中の水分補給は各自でご持参ください。
※ボール・スティック等の道具をお持ちの方はご持参ください。
※道具のレンタルを希望される方は下表にご記入ください。代金は各自でお支払いください。4 時までに道
　具の返却をお願いいたします。
※当日雨天の場合は、夜間の納涼家族例会のみ実施します。
( マレットゴルフ中止の場合は午前 11 時頃までに連絡致します )

・9月10日（火）ゴルフ例会の案内　　　澁谷恵二ゴルフ部長
ゴルフコンペ　　
　日時　　9月 10 日（火）　午前９時００分集合　　9時３４分スタート
　場所　　信州伊那国際ゴルフクラブ　白樺コースOUTスタート
　＊5組予約してありますので、ゴルフ部へ入っていない会員も奮ってご参加ください。
　　　
夜間例会・親睦会　　
　日時　　9月 10 日（火）　午後 6時 30 分点鐘
　場所　　海老屋料理店
　＊例会後に親睦会を行います。親睦会出席者は 2,000 円の負担をお願い致します。
　　（親睦会のキャンセルは前日まで受付けます。当日のキャンセル、又は無届欠席の場合は食事代として
　　3,000 円いただきます） 

・「ロータリーの友」8月号紹介　　　唐澤千明ロータリー情報副委員長
　８月は、会員増強・新クラブ結成推進月間です。
　新しいクラブ、新しいスタイルということで RI 会長は「ロータリーの行動計画」の
土台となる 4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」ことを挙げています。また、「参
加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、「新しいスタイルのクラブ」「多様なロー

タリー衛星クラブへの挑戦」を推奨しています。８～ 11 ページで、新しいクラブの在り方を模索し、会員
増強に至った事例が紹介されています。8 ページの会員候補者の声に応える点では、入会を断られた際の理

由で、仕事上の都合によるもの、運営に関わるものが目立ち、これらの声に応えるクラブを立ち上げること
が必要としています。
　12 ページからは新しいスタイルのヒントとして、新会員の本音を探ることや、クラブが歓迎ムードにあ
ふれ、楽しいものであれば増強につながること、効果的な懇親会として、お酒が出る夜間例会や大きなイベ
ントなどに会員候補者を招くことで、勧誘の場としていましたが、会員候補者のための場を新たに設けてい
ます。新しい IT ツールを導入したことでコミュニケーションが取りやすくなり、新会員と既存会員がすぐ
に仲良くなれるようになったことで会員が増えたとしています。IT による会員増強・維持は可能だとして
います。
　先週の例会で小池インターアクト委員長のお話のなかに、DEIに関する注意喚起の話がありました。16ペー
ジに、4月 18 ～ 19 日にロータリー世界本部でDEI 諮問委員会の会合が 2日間にわたって行われ、国際ロー
タリー DEI 諮問委員の宮里唯子さん（会員 8 名）が出席し、今、世界で考えられている DEI とは？につい
て意見を述べています。D は多様性、E は公平さ、I はインクルージョン（包括、一体性）で、ロータリー
の魅力を伝え、ロータリーが開かれた組織になるための戦略を、調査や根拠に基づき、国際ロータリー
（RI）理事会に提案することを目的とした委員会です。
　宮里さんは DEI について、進度でいえば日本は発展途上国です。ただこれは男性中心、年功序列の社会
構造に加え、歴史や文化に根付くものであり、一方的に恥じたり責められたりするべきではないと思います。
これからの世界は、多様性に基づく革新性が受容される組織や企業でなければ生き残れない、発展しない、
ということは経済界では実証済みです。ロータリーといえども、企業同様、組織の変革やイノベーションが
求められている段階にきていますと述べています。
　19 ページにはバリアフリー演劇として、目が見えない人や耳が聞こえない人、心身に様々なハンディ
キャップのある人たちも、みんな一緒に舞台芸術が楽しめるよう、支援の仕組みを取り入れた演劇です。
DEI の観点から、人々、地域にとって公共性があることが不可欠で、自治体や教育委員会、社会福祉協議会
や各種団体に働きかけて開催しています。バリアフリー演劇をより公共性の高い奉仕活動として取り組むこ
とができるとしています。DEI については当クラブでも研究することが必要かと思います。
　縦書きの４ページにはグラフィックデザイナー佐藤卓さんの、そもそもデザインとは何だろうかという話
です。「デザインとは何か」と聞かれた時、「気遣いです」と答えています。人と人、物と事、人と物、いろ
いろな存在の間を適切につなぐとき、何が大切かという「気遣い」なのです。一方の視点では正しくても、
別の視点からだと今いち心地よくない、ということもでてきます。ですから、デザインとは気遣いなのです。
デザインとは、ある商品の見た目を仕立てて終わり、ではありません。あらゆるものを気遣いながらつない
でいく、「デザイン」していくことだと思います。日本人には幼いころから「デザインっていうのは芸術の
一部なんだ」というイメージが刷り込まれてきたのではないでしょうか。でも、それは、いわば前世紀のデ
ザインの概念だと思うのです。少なくとも、デザインに携わってきた私の考えは違います。政治、経済、医療、
教育、福祉といった全ての人の営みの間に、デザインがあるからです。新しい目でデザインという意識を持
てば、より良い環境にできたり、無駄をなくせたり、心地よく暮らせるようにできる。デザインという視線
を持つことで何ができるのか、模索していく必要性を強く感じます。先ほど、デザインとは人と人、物と事、
人と物、といった間を気遣いつつ、適切につなぐことだと申しました。実際にデザインの仕事に携わってきて、
この間を適切につなぐことの大切さ、ものの見方を変えてみることの大切さを、つくづく感じています。仕
事を、ロータリークラブを、「デザイン」から考えてみることが、これからもっと必要になると思います。
デザインは「気遣い」なのです。と述べています。
　9 ページからは知床の無歯科医師地区に開業して 17 年。診療所 2 階で地産食材を料理している歯医者・
丹羽修二さんを訪ねています。



次回例会
8月 20 日（火）　

14：30 ～　マレットゴルフ大会（大芝高原マレットゴルフ場）
　　　　　　　　18：30 ～　納涼家族例会（海老屋料理店）

■ 点　鐘 13：30

小椋文成幹事

・8月3日（土）新会員セミナーの報告　　　澁谷恵二会員
開催日時　８月３日
開催場所　ホテル中村屋
唐澤知子会員と参加してきました。2600 地区新入会員 29名出席。
元米山奨学生・元交換留学生４名による講演

第１部   ディスカッション「ロータリーに入会して」
第２部   ディスカッション「ロータリーでやりたいこと、期待すること」
昨年門真市で子供の貧困に接し「困っている子供への奉仕に力を入れたい」と話しました。ファシリテーター
の信州友愛 RC 会員増強委員長の金児進さんより「言葉にした事は実現してほしい」「伊那中央 RC の皆さ
んなら力になってくれるから補助金など検討して頑張って欲しい」とのお話をいただきました。
また「３年で３割が辞めてしまう現状がある。魅力ある RC にして欲しい。」「ロータリーは入会した RC が

全てではない。いろいろな RC に参加してロータリーの活動を理解し、活動につなげて欲しい」とも話され
ました。
第３部  懇親会では白鳥ガバナーを「敬日瑚（ノリヒコ）ちゃん」と呼ぶよう指示のもとお酒をいただきな
がら懇親を深めました。

・8月20日（火）マレットゴルフ・納涼家族例会の案内　　　澁谷恵二親睦活動･友好委員長
マレットゴルフ
　開催場所 　大芝高原マレットゴルフ場
　集合場所　 旧プールの駐車場
　集合時間 　午後 2 時 15 分 　マレット開始 2 時 30 分
　会費一人　 1,000 円：当日マレットゴルフ場にて徴収します。
　＊レンタルしたスティック等を午後 4 時までに返却できるよう、終了時間にご協力をお願いいたします。
　＊マレットゴルフをキャンセルの場合は 1 週間前までにご連絡ください。その後のキャンセルは会費
　　　1,000 円をいただきます。

納涼家族例会　
　点鐘　 午後 6 時 30 分
　場所 　海老屋料理店
　会費 　ご家族の方は 3,000 円 ( お子様は 1,500 円 )　会員からの会費徴収はありません。
　＊納涼家族例会をキャンセルの場合は前日までにご連絡ください。

※ご家族の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
※マレットゴルフ中の水分補給は各自でご持参ください。
※ボール・スティック等の道具をお持ちの方はご持参ください。
※道具のレンタルを希望される方は下表にご記入ください。代金は各自でお支払いください。4 時までに道
　具の返却をお願いいたします。
※当日雨天の場合は、夜間の納涼家族例会のみ実施します。
( マレットゴルフ中止の場合は午前 11 時頃までに連絡致します )

・9月10日（火）ゴルフ例会の案内　　　澁谷恵二ゴルフ部長
ゴルフコンペ　　
　日時　　9月 10 日（火）　午前９時００分集合　　9時３４分スタート
　場所　　信州伊那国際ゴルフクラブ　白樺コースOUTスタート
　＊5組予約してありますので、ゴルフ部へ入っていない会員も奮ってご参加ください。
　　　
夜間例会・親睦会　　
　日時　　9月 10 日（火）　午後 6時 30 分点鐘
　場所　　海老屋料理店
　＊例会後に親睦会を行います。親睦会出席者は 2,000 円の負担をお願い致します。
　　（親睦会のキャンセルは前日まで受付けます。当日のキャンセル、又は無届欠席の場合は食事代として
　　3,000 円いただきます） 

・「ロータリーの友」8月号紹介　　　唐澤千明ロータリー情報副委員長
　８月は、会員増強・新クラブ結成推進月間です。
　新しいクラブ、新しいスタイルということで RI 会長は「ロータリーの行動計画」の
土台となる 4項目として「より大きなインパクトをもたらす」「参加者の基盤を広げる」
「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」ことを挙げています。また、「参
加者の基盤を広げる」ための取り組みとして、「新しいスタイルのクラブ」「多様なロー

タリー衛星クラブへの挑戦」を推奨しています。８～ 11 ページで、新しいクラブの在り方を模索し、会員
増強に至った事例が紹介されています。8 ページの会員候補者の声に応える点では、入会を断られた際の理

由で、仕事上の都合によるもの、運営に関わるものが目立ち、これらの声に応えるクラブを立ち上げること
が必要としています。
　12 ページからは新しいスタイルのヒントとして、新会員の本音を探ることや、クラブが歓迎ムードにあ
ふれ、楽しいものであれば増強につながること、効果的な懇親会として、お酒が出る夜間例会や大きなイベ
ントなどに会員候補者を招くことで、勧誘の場としていましたが、会員候補者のための場を新たに設けてい
ます。新しい IT ツールを導入したことでコミュニケーションが取りやすくなり、新会員と既存会員がすぐ
に仲良くなれるようになったことで会員が増えたとしています。IT による会員増強・維持は可能だとして
います。
　先週の例会で小池インターアクト委員長のお話のなかに、DEIに関する注意喚起の話がありました。16ペー
ジに、4月 18 ～ 19 日にロータリー世界本部でDEI 諮問委員会の会合が 2日間にわたって行われ、国際ロー
タリー DEI 諮問委員の宮里唯子さん（会員 8 名）が出席し、今、世界で考えられている DEI とは？につい
て意見を述べています。D は多様性、E は公平さ、I はインクルージョン（包括、一体性）で、ロータリー
の魅力を伝え、ロータリーが開かれた組織になるための戦略を、調査や根拠に基づき、国際ロータリー
（RI）理事会に提案することを目的とした委員会です。
　宮里さんは DEI について、進度でいえば日本は発展途上国です。ただこれは男性中心、年功序列の社会
構造に加え、歴史や文化に根付くものであり、一方的に恥じたり責められたりするべきではないと思います。
これからの世界は、多様性に基づく革新性が受容される組織や企業でなければ生き残れない、発展しない、
ということは経済界では実証済みです。ロータリーといえども、企業同様、組織の変革やイノベーションが
求められている段階にきていますと述べています。
　19 ページにはバリアフリー演劇として、目が見えない人や耳が聞こえない人、心身に様々なハンディ
キャップのある人たちも、みんな一緒に舞台芸術が楽しめるよう、支援の仕組みを取り入れた演劇です。
DEI の観点から、人々、地域にとって公共性があることが不可欠で、自治体や教育委員会、社会福祉協議会
や各種団体に働きかけて開催しています。バリアフリー演劇をより公共性の高い奉仕活動として取り組むこ
とができるとしています。DEI については当クラブでも研究することが必要かと思います。
　縦書きの４ページにはグラフィックデザイナー佐藤卓さんの、そもそもデザインとは何だろうかという話
です。「デザインとは何か」と聞かれた時、「気遣いです」と答えています。人と人、物と事、人と物、いろ
いろな存在の間を適切につなぐとき、何が大切かという「気遣い」なのです。一方の視点では正しくても、
別の視点からだと今いち心地よくない、ということもでてきます。ですから、デザインとは気遣いなのです。
デザインとは、ある商品の見た目を仕立てて終わり、ではありません。あらゆるものを気遣いながらつない
でいく、「デザイン」していくことだと思います。日本人には幼いころから「デザインっていうのは芸術の
一部なんだ」というイメージが刷り込まれてきたのではないでしょうか。でも、それは、いわば前世紀のデ
ザインの概念だと思うのです。少なくとも、デザインに携わってきた私の考えは違います。政治、経済、医療、
教育、福祉といった全ての人の営みの間に、デザインがあるからです。新しい目でデザインという意識を持
てば、より良い環境にできたり、無駄をなくせたり、心地よく暮らせるようにできる。デザインという視線
を持つことで何ができるのか、模索していく必要性を強く感じます。先ほど、デザインとは人と人、物と事、
人と物、といった間を気遣いつつ、適切につなぐことだと申しました。実際にデザインの仕事に携わってきて、
この間を適切につなぐことの大切さ、ものの見方を変えてみることの大切さを、つくづく感じています。仕
事を、ロータリークラブを、「デザイン」から考えてみることが、これからもっと必要になると思います。
デザインは「気遣い」なのです。と述べています。
　9 ページからは知床の無歯科医師地区に開業して 17 年。診療所 2 階で地産食材を料理している歯医者・
丹羽修二さんを訪ねています。

１．マレットゴルフ・納涼家族例会について
２．クラブ行動計画推進委員の選任について
３．慶弔見舞について
４．各委員会費について
５．伊那中央RC事務所の夏期休業について
６．8月の行事予定並びにメイクアップ扱いについて
７．その他

■ 理事会報告


